

Fecha	Fuente	Título	Pág.
29 - 12 - 2015	El Mercurio	En contextos de vulnerabilidad, Liceos Bicentenario logran resultados destacados en la PSU	2

## Análisis de la U. del Desarrollo al desempeño según grupo socioeconómico: En contextos de vulnerabilidad, Liceos Bicentenario logran resultados destacados en la PSU

Entre los colegios de grupos bajo y medio-bajo que tuvieron mejor rendimiento en el examen, destacan municipales y particulares subvencionados.

J. HERRERA

La última Prueba de Selección Universitaria (PSU) evidenció una brecha de hasta 138 puntos entre los alumnos egresados de colegios particulares y aquellos provenientes de municipales.

Ante estos resultados, Víctor Martínez, investigador de la U. del Desarrollo, cuenta que en la Facultad de Economía "nos preguntamos quién lo hace mejor por grupo socioeconómico, en vez de ver quién lo hace mejor por dependencia".

Así, desarrollaron un estudio que agrupó a los 300 mejores colegios en la PSU, tomando los mejores 100 municipales, subvencionados y particulares pagados, y lo condicionaron a las variables socioeconómicas determinadas por el Mineduc.

Con eso establecieron que hay 110 colegios de excelencia que corresponden al grupo socioeconómico alto, y otros 83 que son del grupo medio-alto. En tanto, en el nivel socioeconómico bajo solo hay seis establecimientos destacados.

Además, al realizar un *ranking* con los 20 mejores establecimientos del GSE bajo y medio-bajo, se constató que no había ningún colegio particular paga-



**DESAYUNO.**— Ayer, la Presidenta Bachelet recibió en La Moneda a 45 jóvenes que lograron puntajes nacionales, 23 de ellos elegibles para la gratuidad. Compartieron una torta decorada con el mensaje "#Lagratuidadva".

**55%**  
de los mejores colegios de GSE  
bajo y medio-bajo son Liceos  
Bicentenario.

do, sino subvencionados como el Liceo Francisco Ramírez (comuna de San Ramón), o bien municipales, que son mayoría. "De esos resultados deducimos que a los liceos Bicentenario, en este contexto más vulnerable, les va bien", señala Martínez.

Según el investigador, "si los comparo con el promedio general, se podría suponer que no les va tan bien. Pero dentro de su contexto, estos liceos logran que les vaya bien a los estudiantes". Por ejemplo, el Liceo Nacional Bicentenario (San Bernardo) tiene un promedio de 576 puntos, mientras que los otros Bicentenario tienen una media de 560 a 520 puntos PSU.

En cuanto a los establecimientos de GSE medio, el de mejor rendimiento es el Liceo Bicen-

nario San Pedro de Puente Alto, que ponderó 654 puntos.

En este grupo hay cuatro liceos Bicentenario, además del José Victorino Lastarria (Providencia). Además, se confirma "una mayor presencia de colegios subvencionados", resume Martínez, pues en la lista hay 13 recintos de este tipo.

En tanto, en el GSE alto, todos son colegios particulares pagados y el de mejor rendimiento es el Colegio San Jorge de Laja (ver nota relacionada).